

# 23 POURQUOI Y A-T-IL TANT DE RELIGIONS ?



Beaucoup de gens se posent cette question quand ils voient que :

- Il y a des centaines de groupes religieux et des milliers de sectes. Chaque groupe revendique posséder la vérité, et la majorité fonde ses enseignements sur la Bible et croit en Jésus-Christ. Sont-ils tous l'église de Dieu ? Le Seigneur reconnaît-il toutes les églises comme son peuple élu, ou a-t-il un peuple particulier. S'il en est ainsi, comment l'église de Dieu peut-elle être identifiée ?
- Dans chaque religion il y a des gens sincères qui aiment Dieu, mais cela ne veut pas dire nécessairement que l'église qu'ils fréquentent est la véritable église. La Parole de Dieu, et spécialement les prophéties, nous donnent certains indices qui nous aideront à identifier le reste du véritable peuple de Dieu.

## DES SYMBOLES REPRÉSENTANT L'ÉGLISE

### 1. Dans l'Ancien comme dans le Nouveau Testament à quoi est comparée la véritable église ? Ésaïe 5 : 1, 2, 7 ; Matthieu 21 : 33.

À une \_\_\_\_\_ entourée d'une \_\_\_\_\_.

- a) Le cep (Jean 15 : 1, 2, 4) : Christ est le tronc de ce cep. Il est éternel. Nous sommes les sarments. Si nous demeurons en lui nous porterons du fruit, autrement nous serons retranchés.
- b) La clôture : Son objectif est d'établir une démarcation entre le territoire du Seigneur et le territoire des autres. Cette clôture protège l'église aussi longtemps qu'elle fait la volonté de Dieu. La clôture symbolise la loi de Dieu. Le territoire hors de la loi de Dieu est péché. (1 Jean 3 : 4).

*Toute église qui laisse de côté un des commandements de Dieu fait une brèche dans la clôture.*

### 2. Dans toute la Bible l'église est comparée à une femme (2 Corinthiens 11 : 2). D'après le Cantique des cantiques 6 : 8, 9 ; 4 : 7, combien d'églises le Seigneur reconnaît-il comme la sienne ? \_\_\_\_\_

### 3. Que dit la prophétie au sujet des femmes (églises) de notre époque ? Ésaïe 4 : 1.

- a) Sept femmes : elles sont toutes des églises (le nombre 7 représente la plénitude).
- b) Elles saisissent un seul homme : toutes les églises parlent de Christ.
- c) Elles mangent leur propre pain : elles ont leurs propres doctrines au lieu de la parole de Dieu.
- d) Elles sont vêtues de leurs propres habits : l'autojustification (Ésaïe 64 : 4), au lieu du vêtement de la justice du Christ. (Matthieu 22 : 11, 12). Elles sont satisfaites d'être appelées par son nom : Chrétiennes. (Ézéchiel 33 : 31).

## L'ÉGLISE DE DIEU DANS APOCALYPSE 12

### 4. À quoi ressemblait la femme décrite dans Apocalypse 12 : 1, et que représentait-elle ?

- a) La femme symbolisait la véritable église. Elle est revêtue \_\_\_\_\_. Le soleil représente Christ – le soleil de justice (Malachie 4 : 2).
- b) La \_\_\_\_\_ sous ses pieds. C'est un symbole de l'Ancien Testament, le fondement de l'église chrétienne. Tout comme la lune reçoit sa lumière du soleil, l'Ancien Testament reçoit sa lumière du Christ. Les douze étoiles représentaient les douze apôtres.

### 5. Une postérité est promise à l'église, un Sauveur (Genèse 3 : 15). Qui représente l'enfant ? Apocalypse 12 : 2, 5. \_\_\_\_\_ (Psaume 2 : 7-9).

- Les « douleurs de l'enfantement » : il n'y avait pas de place à Bethléhem, et il est né dans une étable.

### 6. Il y avait un autre signe : Un dragon. Que signifie cela ? Apocalypse 12 : 3, 4, 9.

C'était \_\_\_\_\_ personnifié dans l'empire romain.

- Il se tenait devant la femme pour dévorer son enfant ; cela illustre le massacre des enfants ordonné par Hérode.

**7. Où s'enfuit la femme, l'église, comme conséquence de la persécution ? Versets 6, 13-16. \_\_\_\_\_**

- Pendant le Moyen-Âge, les croyants devaient fuir à cause de la persécution papale et ils se cachaient dans des endroits reculés et solitaires.
- Les ailes symbolisaient la rapidité avec laquelle l'église dut fuir.

**8. Combien de temps le pouvoir persécuteur contre les fidèles allait-il durer ? Versets 6, 14**

\_\_\_\_\_ jours prophétiques.

- La même période prophétique est aussi donnée comme trois temps et demi. Un temps est égal à une année de 360 jours, qui, quand elle est multipliée par 3,5 donne comme résultat 1260 jours. D'après la clé prophétique ces 1260 jours représentent des années littérales. Ce fut la durée de la suprématie papale, qui dura de 538 à 1798, quand le pape fut fait prisonnier par les Français.

**9. De quelle autre façon les persécutions étaient-elles décrites, et comment l'église fut-elle aidée ? Versets 15, 16.**

*Le serpent lança de \_\_\_\_\_ de sa bouche comme un fleuve, mais la femme fut secourue par la \_\_\_\_\_.*

- L'eau représente des foules (Apocalypse 17 : 15, qui furent envoyées pour persécuter les croyants.)
- La terre secourut la femme : pendant la Réforme du 16<sup>ème</sup> siècle, plusieurs gouvernements européens protégèrent les vies des gens qui étaient persécutés. La découverte de l'Amérique fut une grande aide, puisque beaucoup quittèrent l'Europe et y trouvèrent refuge et liberté.

**10. À la fin de la prophétie nous retrouvons la femme ; elle représente le peuple de Dieu à la fin des temps. Quelles caractéristiques distingueront la véritable église ? Apocalypse 12 : 17.**

- a) C'était une église persécutée. « Le dragon... est allé faire la guerre à ... »
- b) Ce serait un reste – un petit peuple. (Sophonie 3 : 12). c) ILS OBSERVERAIENT LES COMMANDEMENTS DE DIEU.
- d) Ils auraient le témoignage de Jésus, qui est l'Esprit de prophétie. (Apocalypse 19 : 10).

**11. Quel autre type de femme est décrit dans l'Apocalypse ? Apocalypse 17 : 1-6.**

*Elle est appelée \_\_\_\_\_ la grande. Babylone signifie confusion. Babylone est classée comme une prostituée parce qu'elle se livre à l'impudicité avec les rois (les politiciens) au lieu d'appartenir seulement au Christ. Elle lui est infidèle (Jacques 4 : 4) ; c'était aussi le péché d'Israël. (Ésaïe 1 : 21, 22).*

- a) Son autorité est universelle (eaux, Apocalypse 17 : 15) ; son quartier général, Rome, est sur sept collines (verset 9) ; la couleur écarlate et sa richesse en or (verset 4), les fausses doctrines qu'elle enseigne (coupe remplie d'abominations) ; et son passé de persécution (verset 6) révèlent l'identité de cette église.
- b) Babylone est un système religieux. S'il y a une église mère, il y a aussi des filles. Qui sont-elles ? Ces églises qui d'une certaine manière imitent l'église de Rome. Par exemple, elles observent le dimanche, elles prêchent l'immortalité de l'âme, et n'ont aucune objection à participer à la guerre.

## **UNE ÉGLISE PURE**

**12. Comment la doctrine de l'église, dont la tête est le Christ peut-elle être décrite ? Éphésiens 5 : 23, 26, 27. \_\_\_\_\_**

**13. Que devrait être l'église de Dieu ? 1 Timothée 3 : 15. \_\_\_\_\_**

## **CONCLUSION**

**14. Quel appel Dieu adresse-t-il aux fidèles dans Babylone, tous ceux qui sont dans le faux système religieux ? Apocalypse 18 : 4. \_\_\_\_\_**

- Jésus nous invite à entrer dans la bergerie, à faire partie du corps qui est son église.
- Le véritable peuple de Dieu est caractérisé par son obéissance à ses commandements. Soyons fidèles à Jésus, lui montrant ainsi notre amour. Restons dans la vigne qui est entourée d'une haie de protection, et restons attachés au cep qui est Jésus lui-même, afin de porter beaucoup de fruit.

.....  
**Ma décision** : Je crois que la véritable église se distingue parce qu'elle observe les commandements de Dieu.  Oui  Non  
.....